

MARTES
30 DE AGOSTO
DE 2022
AÑO CVI TOMO IV,
NO. 38, 345
CIUDAD DE MÉXICO
44 PÁGINAS
\$20.00

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

PRIMERA Y COMUNIDAD



Fotos: Cuartoscuro

REENCUENTRO EN LAS AULAS

Sin olvidar cumplir con los protocolos de higiene, sana distancia y uso de cubrebocas, cerca de 30 millones de alumnos de educación básica, media superior y normales iniciaron el ciclo 2022-2023. / 8

LOS DATOS

Sortean carencias

● Fallas en la infraestructura de los planteles y falta de ventilación y agua, entre otras problemáticas, marcan el inicio del ciclo escolar 2022-2023. / 8

Atascos, a la orden

● Debido al aumento de la movilidad por el retorno a clases, los conductores de la Ciudad de México tardaron hasta 46% más en llegar a sus destinos. / 18

ACUSAN EXALCALDES

Ofrecen limpiar corrupción... mediante más corrupción

POR LOURDES LÓPEZ
Corresponsal

XALAPA.— Al menos tres exalcaldes del PAN recibieron ofertas de intermediarios para eliminar anomalías de la cuenta pública a cambio de moches, reconoció la dirigencia estatal del partido.

Los expresidentes municipales acusaron que personas que se ostentaban como trabajadores del Órgano de Fiscalización Superior de Veracruz llegaron a pedirles dinero para, a través de un despacho a modo, borrar inconsistencias de sus informes financieros, previo a que fueran fiscalizados, para que pudieran entregar cuentas sin problemas.

PRIMERA | PÁGINA 2

EXPRESIONES

Conservatorio se va a paro; exigen salida de director

Alumnos y académicos cuestionan la capacidad de Patricio Méndez, a quien también acusan de violencia académica y acoso sexual. / 22

DINERO

Regulan programas sociales, pero no ejercen recursos

Los programas con reglas de operación no usaron 45 mil millones de pesos presupuestados para el primer semestre del año. / 5

DINERO

Advierte Guardia Nacional riesgo de WiFi público

La ciberdelincuencia prolifera en las redes abiertas, alertó la Dirección General Científica de la corporación. / 7

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río **2**
Federico Reyes Heróles **6**
Lorena Rivera **13**



TRIBUTO A UNA DIVA

El Palacio de Bellas Artes fue testigo del homenaje a la trayectoria de la actriz Silvia Pinal, quien recibió el cariño de su familia, amigos, colegas y admiradores.

Fotos: Hector Lopez y Archivo Excelsior

ADRENALINA

CHICHARITO, EL GRAN AUSENTE

A pesar de su rendimiento, superior al de los delanteros habituales del Tri, Javier Hernández no ha sido convocado a la selección desde 2019.



Foto: Reuters

DINERO

APUESTAN POR LOS ESPORTS

Ante el boom de los deportes electrónicos en México, la plataforma Monou busca revolucionar el sector y hacer más accesibles los torneos. / 6



Foto: Especial

COMUNIDAD

Aprovecharán lluvia para garantizar suministro de agua

Con el empleo de la lluvia que se almacena en presas como la de Zumpango, autoridades de la Zona Metropolitana del Valle de México prevén aumentar el abastecimiento actual de las alcaldías de la CDMX y de 25 municipios del Edomex. / 18

AMENAZAS

Estos son algunos factores que ponen en riesgo la sustentabilidad hídrica del Valle de México:

- Sobreexplotación de los acuíferos.
- Sequía prolongada.
- Pérdidas por fugas.

ENCUESTA DEL INEGI Y LA CNBV

Mitad de las empresas no solicita crédito

UN 53% DE LOS NEGOCIOS DEL PAÍS nunca ha recurrido a un financiamiento en la banca tradicional, lo que le impide tener una mayor capacidad de innovación y generar más empleos

POR LINDSAY H. ESQUIVEL

La falta de financiamiento en más de la mitad de las empresas del país se traduce en falta de capital para ampliar sus actividades productivas, generar mejores empleos o, incluso, para la innovación.

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Financiamiento de las Empresas (ENAFIN) 2021, 53% de los negocios en el país, de todos los tamaños y con al menos 10 años de operación, nunca ha solicitado un crédito formal a través del sector financiero.

Esta situación impacta en la ampliación de las actividades productivas, por lo que el acceso a los servicios financieros es uno de los principales retos del sistema.

consideró Graciela Márquez Colín, presidenta del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), al presentar los resultados de la encuesta, realizada en conjunto con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

Entre los principales factores que restringen el acceso al crédito destacan las altas tasas de interés y la gran cantidad de requisitos.

Los empresarios también mencionaron que su limitada capacidad de pago, aunada a falta de comprobantes de ingresos, los ha hecho no recurrir al financiamiento.

Algunos señalaron también que no confían en las instituciones financieras o no les interesa un crédito.

DINERO

47%

de las empresas encuestadas dijo emplear recursos propios para solventar sus operaciones.

69.5%

de los participantes en la encuesta indicó que usa efectivo para realizar pagos o para gastos.

43.8%

de las empresas respondió que nunca ha contratado una póliza de seguro.

ENCUENTRO CON SENADORES

Propuestas de partidos políticos carecen de seriedad: Cárdenas

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

Los partidos políticos no tienen una propuesta seria para atender los problemas del país, como el aumento de la pobreza, la inseguridad, la desigualdad y el bajo crecimiento o la nula política industrial.

Así lo aseveró el político izquierdista Cuauhtémoc Cárdenas, al participar como orador en la reunión del Grupo Plural en el Senado.



Debemos mantener una autoridad electoral independiente, que nos ha dado, quiera o no, mejores resultados electorales."

CUAUHTÉMOC CÁRDENAS
FUNDADOR DEL PRD

El fundador del PRD y ex candidato presidencial también dijo que no ve una

elección de Estado en 2024, y externó su confianza en que la democracia mexicana, "con todos los huecos que pueda tener, sea lo suficientemente sólida para que no se nos dé una mala elección". Destacó, además, su preocupación por la situación que atraviesa el país, en medio del avance del crimen organizado, el aumento de la desigualdad y de la pobreza, así como carencias en la educación y la salud.

PRIMERA | PÁGINA 4